
Ata de Reunião do Colegiado PPGE

Data e Horário: 10 de dezembro de 2019 às 10:00h
Local: Auditório do PPGE
Presentes:
Coordendoras do PPGE: Maria Eulina Pessoa de Carvalho (coordenadora) e Fabiana Sena de
Silva (Vice coordenadora).
Professores(as) doutores(as):Charliton José dos S. Machado, Emília Maria da Trindade
Prestes, Jean Carlo de Carvalho de Carvalho Costa, José Leonardo Rolim de Lima Severo, Luiz
Gonzaga Gonçalves, Maria Alves de Azerêdo, Maria das Graças de A. Batista, Nilvânia dos
Santos Silva, Pedro José S. Carneiro Cruz, Severino Bezerra da Silva, Tânia Rodrigues Palhano
e Timothy Denis Ireland.
Alunos(as): Pâmella Tamires Avelino de Sousa, Aline Praxedes de Araújo, Camila Almeida de
Araújo, Adjerfferson Vieira Alves da Silva, Suênya do Nascimento Costa, Elaine Reis
Laureano, Rayssa Maria Anselmo De Brito e Sawana Araújo Lopes De Souza.
Técnico Administrativo: Francisco Pereira de Lacerda Sales e Luciana Maria Tavares Alves.

1. Informes Gerais
1.1 A coordenadora Profa. Maria Eulina iniciou a reunião, presentando os pontos de pauta e
passou a palavra para os presentes para os informes;
1.2 O Prof. Charliton apresentou informes sobre as chamadas de apoio aos periódicos e
destacou que as revistas de área de educação não foram referendados com apoio e que
dentre os programas de pós doutorado em educação no exterior somente um teve acesso a
bolsa.
2. Pauta
2.1 A coordenadora Maria Eulina expôs o relatório de atividades do PPGE no ano de 2019.
2.2 O Prof. Charliton faz a explanação sobre os processos de nº 328 e 329 sobre os relatórios
de atividades e financeiro, respectivamente, e, após exposição, emitiu o seu parecer
favorável. Em votação, os presentes decidiram aprovar o parecer do professor;
2.3 Sobre o ponto de pauta da alteração do regimento do PPGE, a profa. Maria Eulina disse
que já havia divulgado pelo e-mail do PPGE este documento, de modo que deveríamos
discuti-lo para a sua aprovação. Na discussão, os presentes decidiram o reenvio do
regulamento a todos(as) os(as) docentes e discentes para revisão/complementações finais e
colocação em pauta na primeira reunião do colegiado de fevereiro para aprovação e envio
ao Conselho de Centro;
2.4 No ponto da resolução de credenciamento, recredenciamento e descredenciamento de
docentes do PPGE, o Prof. Pedro solicitou que um trecho da resolução fosse alterado e
sugeriu fazer a redação para tornar mais clara e compartilhar com todos por e-mail. Nilvania
apoiou a sugestão de Pedro. Já o Prof. Charliton informou que até o fim de dezembro o



colegiado deverá reformular o regulamento do PPGE, destacando sua necessidade relativa
às questões de credenciamento, recredenciamento e descredenciamento de professores na
Plataforma Sucupira.
2.5 A Profa. Fabiana apresentou os processos das alunas Alanna dos Santos e Camila
Almeida sobre a ausência de proficiência no prazo de 12 meses após o ingresso no PPGE,
conforme o artigo 57 da Resolução 06/2019, foram discutidos. No entanto, o Prof. Charliton
sugeriu que os processos fossem retirados de pauta para que fossem melhores instruídos.
Sobre esse assunto, alunos e professores sugeriram que a inclusão da prova de proficiência
como item obrigatório que permita ou impeça a entrada de alunos nos cursos de pós-
graduações do PPGE. A Prof. Maria Eulina disse que isso já está na alteração do Regulamento
do PPGE.
2.6 O processo de nº 330 - relatório do Prof. Jorge Hermida, do processo seletivo PPGE 2020,
sob a relatoria da Profa. Tânia Rodrigues Palhano teve o parecer aprovado. Em seguida, foi
discutido e aprovado por unanimidade.
2.8 O processo sobre o recurso do candidato Francisco Alex Pereira Soares, a respeito do
processo seletivo de pós-graduação 2020 do PPGE, sob a relatoria do Prof. Jean Carlo Costa,
foi lido e discutido pelos presentes, incluindo Francisco Alex Pereira Soares a respeito do
parecer desfavorável ao aluno. Após, foi votado com 15 votos favoráveis e 2 contrários
2.9 A Profa. Maria Eulina apresentou a proposta de calendário acadêmico 2020 do PPGE,
destacando para o início das aulas em fevereiro e as defesas em dezembro. Também
ressaltou que este calendário afetará apenas os alunos que ingressarão em 2020. O prof.
Charliton se lembrou dos alunos que se inscreveram contando com o início em março, de
modo que teria que alterar o calendário do edital.
2.10 Em razão do tempo, o Relatório d a Comissão de Bolsas teve que ser retirado de pauta.

Não houve tempo para debater Não havendo mais nada a se tratar, foi lavrada a ata que vai
assinada por mim e pelos presentes.
João Pessoa, 10 de dezembro de 2019.


